
 

 

ARRASATEKO MITINA 

2024ko martxoaren 16an 

 

Alderdikideok, alderdizaleok, lagunok, egun on! 

Plazerra da zuekin guztiekin Arrasaten egotea. 

Autoz etortzen naizen bakoitzean beti ibilbide bera egiten dut. 

Portugaletetik plaza honetara 50 bat minutu izango dira, gutxigorabehera. 

Elorrioraino A8-a hartu, Kanpazar igo eta bertara jaitsi. 

Eta bidean, beti oroitzapen bera etortzen zait gogora. 

Deustuko Hiri-geografia irakasle batek erakutsi ziguna:  

Ze garrantzitsua den komunikazio onak izatea Herri baten lurralde eta 

gizarte kohesiorako. 

Euskadiren modernizazioaz hitz egiten zigunean, errezeta bera ematen 

zuen beti: 

Lurralde moderno eta aurreratua izateko, ondo konektatuta egotea 

funtsezkoa da.  

Bai barrura begira eta baita kanpora begira ere.  

Eta beti aipatzen zizkigun kohesioaren adibideak, Beasain-Durango 

korridorea bezalako autobiak, Goierri, Debagoiena eta Durangaldea 

lotzeko. 



Edota Abiadura handiko trena, Europarekin eta penintsularen 

hegoaldearekin ondo konektatuta egoteko. 

Portua eta aireportua modernoak, kontinentearekin eta munduarekin 

behar bezala lotzeko.  

Eta esaldi batekin amaitzen zuen irakasle zaharrak. Jakina, esaldi hori 

azterketan sartu zen.  

Honela zioen: Konektibitatea eta lehiakortasuna zuzen zuzenean daude 

lotuta… Eta lehiakortasuna lurralde baten ongizaterako eta kohesio 

sozialerako ezinbesteko giltza da. Beraz, konektibitatean inbertitu! 

Irakasle zaharrak urrun ikusten zuen… 

Euskal autogobernuaren 4 hamarkada hauetan gure Herriaren 

konektibitatea erabat aldatu eta hobetu da. 

Errepideak, autobiak eta autobideak modernizatu ditugu.  

Metroa edo tranbiak eraiki ditugu… Bilbon; Donostia eta Gasteizen.  

Egunero hazten ari diren portu modernoak ere garatu egin ditugu. Baita 

bidegorriak edota garraio publiko zerbitzuak hedatu.  

Eta, nola ez, Abiadura Handiko Trenaren aldeko apustu garbia egin dugu 

EAJ-tik. 

Etengabeko inbertsio publikoa Euskadi modernizatzen jarraitzeko. 

Beste batzuk oztopoak jartzen zituzten bitartean…  

Obrei boikota egiten zieten bitartean…  

Guztiari ezetz esaten zioten bitartean…  



 

Gu beti aritu da lanean, Euskadiko komunikazioen eta garraio publikoaren 

aldeko proiektuekin! 

Beti egon gara Euskadi hobeto konektatzearen alde lanean! 

Beti egon gara euskal gizartearen ongizatearen alde lanean! 

Beti! Egunero! Euskadiren alde lanean! 

Y en esas seguimos. 

Recuerdo bien el pasado 7 de febrero. Un día de felicidad. Por dos 

motivos. Es el cumpleaños de ama… Pero también porque María 

Ubarretxena estaba feliz. 

María y yo mismo anunciamos públicamente en rueda de prensa la cuenta 

atrás para la construcción del túnel de Kanpazar. 

Un chute de cohesión social y territorial en vena para Euskadi. 

A María le brillaban los ojos.  

Imanol -me dijo- no sabes lo que esto significa para miles de personas de 

Arrasate, Bergara, Beasain… personas que se mueven entre Gipuzkoa y 

Bizkaia para ir a la universidad, a trabajar, de compras…  

Unos días después del anuncio coincidimos otra vez en Miñano y 

hablamos sobre esto mismo. 

Estaba impactada, pero sobre todo ilusionada por la cantidad de gente 

que le paró por la calle. 

Ayer mismo coincidimos en Ezkerraldea y me lo recordaba… 



Ez al da horrela, Maria? Bai… 

Eso es trabajar por una nueva Euskadi del bienestar. Con más calidad de 

vida. 

Mejor comunicada. En la que moverse de forma más rápida y segura. 

Desde la colaboración interinstitucional. 

¡Estando a lo importante! 

¡Sabiendo lo que es gestionar y haciéndolo con rigor!  

¡Con soluciones reales para la Euskadi real! 

¡Modelo PNV! ¡Modelo PNV! 

Hilabete barru hauteskundeak izango ditugu Euskadin. 

Bost aste baino ez dira falta. 

Bost aste herri hau nork gobernatuko duen erabakitzeko... 

Gauza garrantzitsu asko jokoan: etxebizitza-politika, adinekoen eta 

pertsona zaurgarrien zaintza, osasuna, hezkuntza, industria-politika, 

segurtasuna...  

Gure etorkizuna zein izango den erabakiko dugu. 

Eta, ondo dakizuen bezala, etorkizun hori eraikitzeko badira eredu 

ezberdinak. 

Batzuek, ereduaz ez dute hitz egin nahi. 

Ez dute proposamen zehatzik kontrastatu nahi.  

Guk bai!  



 

Guk ereduez eta gauza praktikoez hitz egin nahi dugu. Jendeak ondo jakin 

dezan zertaz ari garen. Zertaz ari garen… 

Ereduak kontrastatu nahi ez dituzten horiek, gainera, ez dute beraien 

iraganaz hitz egin nahi. 

Beraien ibilbidea gaur hasiko balitz bezala. Orain arte existitu ez balira 

bezala… Gaur iritsi balira bezala… Hori sinistarazi nahi digute 

Baina denok daukagu iragan bat. 

Ondo dakigu batzuk non geunden eta besteak non zeuden… horixe 

dakigula, ondo jakin ere! 

Guk ez dugu arazorik gure ibilbide eta iraganaz hitz egiteko. 

Kontrakoa! Harro gaude! Harro gaude!  

Jakin badakigulako, herri honetako milaka emakume eta gizonen 

konpromisoarekin batera, Euskadi modernizatzen lagundu dugula! 

Jakin badakigulako erakundeak berreskuratu eta horiek garatzen lagundu 

dugula! 

Osakidetza, EITB, Ertzaintza… Diru-sarrerak Bermatzeko Errenta, industria-

politika propioa, euskal hezkuntza-sistema...  

Hor egon gara gu beti! 

Euskararen eta euskal kultura sustatzen! 

Gizarte ireki, plurala eta modernoa bultzatzen! 

Ezagutzen dugun Euskadi moderno hau eraikitzen! 



Guztiona den Euskadi hau garatzen! 

Gure iraganaz harro gaude gu! 

Eta etorkizun hobeagoa irabazteko prest! 

Lo he dicho ya en algún otro momento: en Gipuzkoa encontré una manera 

diferente de hacer empresa. 

Me di cuenta que había un elemento en común en la gran mayoría de 

ellas. Eran empresas y cooperativas pequeñas y medianas. Muy 

especializadas. 

Aquello chocaba con lo que yo había mamado en Santurtzi. Donde 

teníamos empresas enormes que empleaban a miles y miles de personas. 

Aquí, en Gipuzkoa, aprendí lo que eran los ‘campeones ocultos’.  

Cooperativas y empresas de referencia a nivel internacional en ámbitos 

como la forja, la máquina herramienta, las soluciones electrónicas, la 

energía o la movilidad.  

Una fórmula de éxito y un espejo en el que debe inspirarse Euskadi. 

Las instituciones públicas y la iniciativa privada son fundamentales en la 

construcción de nuestro País.  

Sin su aportación sería imposible mantener el nivel de bienestar y la 

calidad de vida que tenemos en la actualidad. 

Pero algunos están empeñados en señalar y demonizar la iniciativa 

privada.  



 

Pero… ¿cómo va a ser enemigo aquel que arriesga, emprende y hace 

empresa? 

¿Es la cultura del esfuerzo y del trabajo lo que debemos castigar?  

No. Claro que no. 

Euskadi necesita de todas y de todos. 

Nuestro modelo es de colaboración.  

Colaboración entre instituciones públicas fuertes y una iniciativa privada y 

social comprometidas. 

Nuestro modelo consiste en crear riqueza para poder repartirla después. 

En Arrasate lo sabéis bien. 

El movimiento cooperativo vasco, nacido en el corazón de este pueblo en 

pleno franquismo y de la mano de Arizmendarrieta, nos muestra el 

camino: Cooperar para crear riqueza y generar solidaridad y cohesión 

social. 

Un modelo cooperativo que prima el empleo y el proyecto de manera 

solidaria, por encima de otros intereses. 

En donde cuando alguna cooperativa pasa por dificultades, la red de 

solidaridad del resto del grupo acude a salvaguardar el empleo de las 

personas. 

Siempre hemos estado del lado del cooperativismo vasco. Y seguiremos 

estándolo.  



En estos mismos momentos estamos trabajando con nuestro grupo en 

Madrid para adecuar la cotización de los cooperativistas vascos a la 

Seguridad Social. 

Nuestro objetivo es claro: salvaguardar el sistema de previsión vasco y las 

pensiones de las vascas y de los vascos. 

¡Por eso es importante un PNV fuerte, en Euskadi y fuera de Euskadi! 

¡Para buscar soluciones reales a los problemas de la Euskadi real! 

¡Estando a lo importante! 

¡A lo que hay que estar! 

¡Del lado de la gente! 

Adinekoen eta pertsona zaurgarrien zaintza politikak garrantzitsuak dira, 

zalantzarik gabe.  

Eta honetan ere, noski, baditugu eredu ezberdinak. 

Hirugarren sektorea, gizarte-ekimena, funtsezkoa da herri honetako 

adinekoen zaintzan. 

Datuek hori erakusten dute.  

Gipuzkoako egoitzetako plaza publikoen %82a hirugarren sektoreko 

erakundeek kudeatzen dituzte.  

Eta 10.000 lagun baino gehiagok lan egiten dute zuzenean lurralde 

honetan, milaka boluntariok lagunduta. 

Eredu publiko-komunitarioa. Gobernantza partekatua. Eredu 

arrakastatsua. 



 

Baina badira batzuk dena publikoa eta bakarrik publikoa defendatzen 

dutenak! 

Hau da... Hitz gutxitan: ekimen publikoak gizarte-ekimena baliogabetu 

dezala proposatzen dute. 

Publikoa beste guztiaren gainetik!  

Eta Herri hau ez da horrela eraiki! 

Ez baitira gauza bera lidergo publikoa edo erabateko esku-hartze publikoa! 

Ez dira gauza bera! Jakina ez direla gauza bera! 

(APLAUSOS) 

La semana pasada me acerqué con mi familia a un centro comercial de 

Barakaldo.  

Estando allí entre tiendas y columpios, nos encontramos con Mikel y Ruth, 

una pareja de 30 y tantos años con dos txikis preciosas y revoltosas, de 

apenas 3 añitos.  

Os podéis imaginar la conversación… 

Que si llevamos 2 semanas que no pegamos ojo... Que si no nos da la 

vida… Que si qué importantes son aitite y amama y lo que nos ayudan… 

Hablando de lo que nos ha subido la hipoteca, o lo que cuestan los 

pañales, el aceite, llenar el depósito del coche… 

El día a día de miles de familias vascas. 



Antes de despedirnos, me preguntaron por cómo llevaba esto de ser 

candidato a Lehendakari.  

Y Ruth, que no está al día a día de la política y trabaja en una pequeña 

asesoría, me hizo una pregunta que me pareció muy importante. 

Imanol, me dijo: ¿Todo ese discurso que está ahora de moda por parte de 

algunos de que todo sea público y solo público cuánto nos cuesta?  

¿Ya tenemos en Euskadi dinero para todo eso? 

Dio en la diana. 

¿Ese modelo cuánto cuesta? No nos lo dicen. 

Y… ¿Quién y cómo se paga? Tampoco nos lo explican. 

Es muy fácil decir que los recursos de la administración son infinitos. Que 

llega para todo…  

Que la solución pasa porque el Gobierno lo controle absolutamente todo y 

pague por todo… 

Pero se les olvida un pequeño matiz… 

¿De dónde vamos a sacar el dinero? ¿Quién y cómo vamos a pagar la 

ronda? 

Cuidado. ¡Cuidado! 

Porque estos son como aquel que invita a la ronda pero a la hora de 

pagar, si te he visto no me acuerdo. 

Y la ronda la acabamos pagando a escote entre todos. 



 

Los que no quieren hablar de modelos lo que nunca explican es que su 

modelo nos quiere meter a todos la mano en la cartera. 

Que quieren meterle la mano en la cartera a la clase media de este País. 

A quienes levantan la persiana de sus comercios, de los bares y los talleres 

todos los días…  

A esas familias jóvenes como Mikel y Ruth que tienen unos sueldos 

normales y tienen que hacer malabares todos los meses. 

¡Y de eso van las próximas elecciones del 21 de abril!! 

Pero vamos a poner otro ejemplo… 

La vivienda.  

Soy muy consciente de que el acceso a la vivienda es una de las principales 

preocupaciones de la ciudadanía.  

Y especialmente de la juventud vasca.  

Todas las personas en Euskadi deben tener el derecho a una vivienda 

digna. 

Por eso esta misma semana he presentado un par de iniciativas, que no 

serán las únicas: 

Sabéis que hoy los bancos financian un máximo del 80% del precio de la 

vivienda. 



Me he comprometido con la creación de una línea de avales pública vasca 

para financiar con las mejores condiciones posibles ese 20% que los 

bancos hoy no financian.  

Y vamos a ampliar el límite de renta establecido para acceder a una 

vivienda pública o protegida, porque muchas parejas y familias jóvenes 

que tienen rentas medias se quedan fuera de esas ayudas. 

Yo defiendo que las personas decidamos libremente si optamos por la 

vivienda en alquiler o en propiedad. 

Y creo que debemos promover ayudas para cualquiera de esas opciones.  

Tenemos que incentivar el alquiler social, el alquiler de viviendas públicas 

y protegidas, sin duda. 

E incentivar que quien prefiera comprar una vivienda en propiedad 

también tenga ayuda para ello.  

Y tenemos que fomentar la colaboración entre la iniciativa pública y la 

privada para poder seguir construyendo viviendas a precios razonables.  

Esta semana le he escuchado a algún partido político que hay que ir 

eliminando la deducción por vivienda habitual en la declaración de la 

renta. 

Creen que sólo debe favorecerse fiscalmente el alquiler. 

Nosotros creemos que se puede y se deben favorecer ambas cosas. 

Compra y alquiler. 



 

Vamos a defender con uñas y dientes la deducción fiscal por compra 

vivienda habitual porque hay miles de vascas y vascos que tienen una 

hipoteca a la que hacer frente. 

Más de 330.000 vascas y vascos a quienes le quieren meter la mano en la 

cartera en su declaración de la renta.  

¡Pero no lo vamos a permitir! 

Palabra de Imanol Pradales. 

5 aste eskas apirilaren 21erako. 

Euskaldunok gorriz markatuta dugun eguna. 

Herrialde hau nork gobernatuko duen erabakiko dugu. 

Horregatik, funtsezkoa izango da bozkatzea. 

Gure inguruko pertsona guztiak animatu behar ditugu papeleta hartzera 

eta botoa ematera. 

Ereduen artean aukeratu behar dugu. Ze eredu nahi dugun erabaki 

beharko dugu. 

Jantzi ditzagun alpargatak, botak, zapatilak, sandaliak... nahi duzuena eta 

hitz egin dezagun politikaz gure ingurukoekin! 

Lagunarteko bazkari batean. 

Gure koinatarekin. 

Parkean, ikastetxean edo gimnasioan. 

Edozein leku da ona hitz egiteko eta gure eredua zabaltzeko! 



Talderik onena dugu! 

Indar berriarekin gatoz! 

Inkonformistez osatutako taldea da hau! 

Euskadirekin erabat konprometituta dagoena! 

Guztiontzat gobernatzeko gai dena! 

Herri honetako aniztasuna errespetatzen duena! 

Traineru hau ongizatearen Euskadi berri, fidagarri eta global baterantz 

gidatuko duena! 

Gora Eusko Alderdi Jeltzalea! 

Gora Euskadi Askatuta! 

 

 


